

**ENSAYO**  
**(TUMORES DE PIEL)**

**ENFERMERÍA MEDICO QUIRURGICA II**  
**LIC. VELASQUEZ PEREZ ALFONSO**

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**JOMNY ALEXEI MORALES RAMIREZ**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**6to. Cuatrimestre “A” Enfermería Semiescolarizado**

**Frontera Comalapa, Chiapas**

**28 de JUNIO del 2020.**

## TUMORES DE LA PIEL

Hoy en día conocemos varios tipos de problemas que puedan presentar los seres humanos, desde una pequeña enfermedad hasta una muy grande, En este tema hablaremos acerca de los tumores de la piel, como bien sabemos, la piel es el órgano más grande de nuestro cuerpo ya que esta tiene grandes funciones como por ejemplo; la protección, esta nos puede proteger de impactos que nos pueda dañar algún órgano en nuestro interior, la termorregulación, esta puede equilibrar la temperatura corporal, la percepción sensorial, así como por mencionar otras cosas, por lo que estas funciones las hacen importantes las cuales debemos de cuidar, de lo contrario si no le brindamos importancia sobre como tener el cuidado de ésta, es ahí donde podrían venir algunos problemas y diversas enfermedades como los tumores.

Los tumores son alteraciones de los tejidos ya que estas producen un aumento de volumen, esto suele ser un agrandamiento anormal en una parte del cuerpo hinchada o distendida, lo más importante para poder localizar este tumor son los signos y síntomas de inflamación en donde se ve la clásica tétrada, es decir, que el tumor, junto con el rubor y el calor conforman a ésta, los tumores pueden ser de dos tipos, tumores malignos y benignos, una gran diferencia entre estas es que el maligno tiene capacidad de invasión, es decir, infiltración, y de poder producir metástasis a lugares ya sean distantes del tumor primario, por lo que el benigno suele ser una neoplasia que no posee, por decirlo así, una maldad o malignidad de los tumores que son cancerosos, lo que da a entender es que no crece en forma desproporcionada ni agresiva, no invadiente de tejidos adyacentes y no dañando en tejidos y órganos.

Algunos ejemplos más comunes de tumores benignos podrían ser el Papiloma, la cual esta es una masa más protuberante en la piel como podría ser algún quiste, así como también la Adenoma, éste tumor el lugar de crecimiento más común son en las glándulas y en entorno a las mismas, la Lipoma, éste es un tumor en un tejido adiposo, el Osteoma, la Angioma, el Nevus, entre otros. Con estos tumores no debemos de preocuparnos tanto, pero sí de poder eliminarlo de los que deberíamos preocuparnos son de los tumores malignos ya que estas son las mucho más peligrosas y cancerosas, las células cancerosas pueden invadir, dañar tejidos y órganos cercanos al tumor, las células cancerosas pueden separarse del tumor maligno y entrar al sistema linfático o al torrente sanguíneo ya que por este medio el cáncer logra alcanzar otras partes del cuerpo. Un aspecto que caracteriza al cáncer es la capacidad de

crecer rápidamente la célula, de forma descontrolada e independiente del tejido en donde comenzó.

Estos tumores malignos se clasifican en seis categorías,

Los Carcinomas que esto es uno de las más comunes la cual suelen originarse en el epitelio, es decir, en el recubrimiento de las células de un órgano, los lugares más comunes suelen ser en la boca, el pulmón, los senos, el estómago, el colon y el útero, otro tumor sería la Sarcomas están dañan el tejido conectivo y de sostén, que quiere decir esto, que daña a los tejidos más blandos ya sea de todos los tipos, las leucemias, estos son cánceres en la sangre, ya que afectan a los granulocitos, monocitos y mastocitos, las linfomas estas suelen surgir en la línea linfocítica, es decir, que afecta principalmente a los linfocitos o en algún progenitor común o que afecten tras líneas celulares como las célula presentadoras de antígenos, otro de los tumores es el Teratoma, este tumor es de origen embrionario la cual se basa en un estudio histológico para que pueda ser un diagnóstico definitivo uno de los datos más curiosos es que estos pueden contener pelo, torso, y mano, usualmente estos no contienen ningún órgano, sino un o más tejidos normalmente encontrados en órganos como el cerebro, tiroides, hígado y pulmón , el teratoma puede ser de dos formas benigna y cancerosa en donde la benigna llamado teratoma maduro puede provocar uno de los más comunes y frecuentes tumores, que es el tumor ovárico de células germinales las cuales afectan a mujeres en edad de procreación, y el otro el teratoma que es la cancerosa es llamado teratoma inmaduro, estas suelen presentarse en niñas y mujeres jóvenes, es más común que se presenten en menores de 18 años por lo que estos tumores cancerosos son poco frecuentes, pero si se asemejan a tejidos embrionarios o fetales, como el tejido conectivo, las vías respiratorias y el cerebro, el tratamiento recomendado en estos tumores suele ser la más común, que es la extirpación.

Este tema es de gran importancia, ya que nos ayuda a conocer y comprender más aún de los tumores, vimos tumores malignos y benignos entonces esto nos ayudará como actuar durante cualquier tipo de cáncer que pueden desarrollarse a tumor, es por eso que también nosotros como profesionales debemos de saber cómo actuar en una situación así, tener conocimiento de todo aquel problema que pueda afectar y pueda poner en riesgo la vida de las personas, entonces nosotros teniendo un buen conocimiento ya podemos dar promoción a la salud, para que las personas puedan tener un mejor estilo de vida y no sufrir de alguna enfermedad que pueda provocar hasta la muerte, que en este caso pueda ser un tumor de piel.

**BIBLIOGRAFIA:**

Antología, Enfermería Médico Quirúrgica II, UDS, licenciatura en enfermería;  
Velásquez Pérez Alfonso